



世界に誇る遺産があるまち 姫路市に住まう魅力。



姫路市は、兵庫県南部の播磨地方に位置する市です。日本で最初に世界遺産に認定された「姫路城」を市のシンボルとし、その城下町を原型とした市街地は、商業の中心地として今も多くの人で賑わいます。

古くから交通の要地として発展してきた姫路市。現在でも交通の利便性が高く、山陽新幹線やJR各線が通るほか、市内南部には山陽電鉄も整備されています。臨海部にある姫路港からは、家島諸島行き定期船や小豆島を結ぶフェリーなども運行。

近畿圏「買って住みたい街」ランキング※では2023年から2年連続1位を獲得するなど、居住ニーズが顕在化する姫路での暮らしの魅力を、移住者・定住者の声を交えながらご紹介します。

※LIFULL HOME'S「みんなが探した住みたい街ランキング2024」参照

01 ええとこようけあるで 姫路駅・城周辺エリア

姫路駅や姫路城の周辺は、大型商業施設や百貨店、商店街などによる商業が盛んで、市の中核を担っています。コロナ禍以降、インバウンドが回復し、姫路城をはじめとした観光資源に再び注目が集まり、観光客も増加中です。



02 便利で快適！ 中部エリア

交通の便に優れ、東部は高砂市・加古川市・加西市、西部はたつの市などの隣接する市とともに、古くから播磨地域の発展を遂げてきました。市内最大級の公園やテーマパーク、身近な自然など子育てにも人気のエリアです。



03 にぎやかでおもしろいで 南部エリア

南部は「播磨臨海工業地域」と呼ばれる工業が盛んなエリア。日本の高度成長期をけん引し、今なお、姫路市をものづくりで支えています。秋には各地の神社で「播州の秋まつり」と呼ばれる、屋台の練り出しが行われます。



04 つどかでおだやか 北部エリア

北部は、中国山地系の増位、広嶺、書写、雪彦山などの山々が連なり、自然あふれる地域。市川や揖保川などの大きな河川が流れ、水質にも恵まれていることから農業が盛んです。ゆずや蕎麦の名産地としても有名です。



05 ゆったりのんびりと 家島諸島エリア

播磨灘の沖合に位置し、大小40余りの島々から構成される家島諸島は、漁業の根拠地として発展。瀬戸内海国立公園にも指定されており、その穏やかで美しい景観は、万葉の時代からいくつも和歌として詠まれてきました。



数字で見る姫路市

人口	面積	有効求人倍率	平均気温	降水量	病院数	診療所数	小学校数	中学校数	図書館蔵書数	市立公園面積	スーパーマーケット数	ドラッグストア数
521,204人 <small>※2024年3月1日時点</small>	約534km ² <small>※2023年度</small>	1.62倍 <small>※2024年1月時点</small>	15.6℃ <small>※1991年～2020年平均値</small>	1254.7mm <small>※1991年～2020年平均値</small>	34 <small>※2023年3月末時点</small>	427 <small>※2024年2月末時点</small>	66 <small>※2023年4月1日時点</small>	32 <small>※2023年4月1日時点</small>	市民1人あたり2,67冊 <small>※2022年度時点</small>	市民1人あたり9.17㎡ <small>※2023年4月時点</small>	107 <small>※2024年2月時点</small>	82 <small>※2024年2月時点</small>



01 移住者の声

姫路馬・城周回21分

世界の姫路へー生活・観光拠点として進化

姫路城が見渡せる、姫路市きよの繁華街としてにぎわうエリア。世界遺産として知られる白亜の城の周辺は、「好古園」や「播磨国総社」などの文化財とともに風情ある街並みが、世界中の観光客を魅了しています。

最近では、駅前開発を起爆剤に、官民が協力して「大手前通り」の活性化や商店街の再開発を進め、さらなる進化が期待されています。生活や文化、商業の拠点として地域住民を支えながら、インバウンドも追い風となって発展を遂げる観光都市へ。

また、J-R姫路駅と姫路城を一直線に結ぶ「大手前通り」を中心に繁華街が発展。いくつもの大型商店街や商業ビル、カフェ、飲食店など、生活施設が徒歩圏内に充実しています。さらに、城を囲むように学校や博物館、美術館などが点在し、アカデミックな雰囲気が漂う文教エリアとしての一面にも優れています。

何と言っても、交通の便がよく、J-R姫路駅や山陽電鉄山陽姫路駅から神戸や大阪に直通でアクセスできるほか、新幹線も利用できるのも、通勤や旅行にも便利。生活利便性の高い場所として、すべての世代にとって暮らしやすいエリアだといえます。



PROFILE
クラフトビール専門店「KOGANE」オーナー
梶原 伸介さん
大阪市 → 姫路市

移住の時期：2010年8月
家族：妻、子ども2人

おしえてセンパイ!

- Q1 移住したきっかけを教えてください。**
高齢の両親のことを考えて実家から近い姫路へ「ター」ンしました。自宅に建築事務所を構え、「コワーキングスペース」事業を始め、「大手前通り」エリア魅力向上推進事業」にコンサルトとして参加。「大手前通り」を活性化させるために、店舗の誘致や沿道の活用方法を提案。自身も、22年にクラフトビール専門店「KOGANE」をオープンしました。
- Q2 大手前通りを活性化させるためのビジネスとは?**
22年にクラフトファウンディングで出資を募り、23年10月に醸造設備が完成。オリジナルビールが誕生しました。今後は沿道でマルシェの開催や神姫バスとのコラボを企画。すでに大手前通りでのクリーン活動やビール1本につき10円を還元するプロジェクトも。沿道の活用を促すイベントを仕掛けていきたいですね。
- Q3 このエリアに住んでみていかがですか。**
神戸や大阪にもアクセス面で便利なら、都会と自然とのバランスが絶妙。あと姫路は、地元愛の強い人が多くいる街なので、「姫路を盛り上げたい」という気持ちに賛同してくれる気運が高く、助けられています。
- Q4 どんな人におすすめのエリアですか?**
姫路は、付加価値のあるモノやコトへの感性が高い生活者が多い気がします。幸いなことに、伝統・地場産業も恵まれ、提供できる素材が多い。「自分たちの付加価値を探して面白いことをしたい」と、市外から来た人でも受け入れる度量があります。新生活やビジネスにおいても、何か始めるには最適な街だと思います。



沿道にベンチやテーブルを並べたり、マルシェを開催したり。大手前通りの活性化が、ビジネスの発展へ



「面白いことをしたい!」という心意気とアイデアから街づくりを実施。10円還元プロジェクトもそのひとつ

ええとこ いろいろあるで ようけあるで



新橋大権と兵主大権を祀る「播磨国総社」は、黒田官兵衛ゆかりの神社としても知られ、毎年多くの参拝客が訪れます。

9つの日本庭園で構成される「好古園」。江戸時代の建築が基調で、時代劇や大河ドラマの撮影もたびたび。

JR姫路駅から姫路城付近まで延びるアーケード商店街があり、地元産や観光客が多く行き交いにぎわいをみせます。

姫路の「ご当地グルメ」

手塚山中央公園内にある「姫路市立水族館」。子どもも大人も楽しめる。海や川の生き物たちが迎えてくれます。

播磨ゆかりの作家や学者たちを顕彰し、あらゆる学芸活動の拠点とすることを目的として開館した「姫路文学館」。

大型商業施設でショッピングも

明治時代の建物を保存活用

見晴らしのいいメインストリート

姫路から姫路城まで延びるアーケード商店街があり、地元産や観光客が多く行き交いにぎわいをみせます。

手塚山中央公園内にある「姫路市立水族館」。子どもも大人も楽しめる。海や川の生き物たちが迎えてくれます。

播磨ゆかりの作家や学者たちを顕彰し、あらゆる学芸活動の拠点とすることを目的として開館した「姫路文学館」。

大型商業施設でショッピングも

明治時代の建物を保存活用

多はイルミネーションが華やか!

手塚山中央公園内にある「姫路市立水族館」。子どもも大人も楽しめる。海や川の生き物たちが迎えてくれます。

「生醤油」が姫路のスタンダード

手塚山中央公園内にある「姫路市立水族館」。子どもも大人も楽しめる。海や川の生き物たちが迎えてくれます。

リーズナブルなのもうかい

ベルギー羊羹をはじめ、ピカソやロダンなど世界的名作も収蔵される「姫路美術館」。夜のライトアップは幻想的。



中部エリア

都会に近くて自然も豊か。毎日が刺激的！

南を国道2号線、北を山陽自動車道が挟み、姫路市の中部に位置するこのエリアは、交通の便利さと自然に囲まれたのんびりとした暮らしがどちらかかありません。公共交通機関においては、東に播但線、西にJR姫新線、エリア全体には神姫バスが通り、東西南北どの方向にもアクセスしやすいのが特徴です。

西部は、市内で最大級の公園「桜山公園」や、自然体験やハイキングが楽しめる「姫路市自然観察の森」もあり、自然豊かで穏やかな地域色が特徴です。

「西の比叡山」と呼ばれる天台宗の寺「書写山圓教寺」が有名な中央部は、大きな山がいくつも連なる風光明媚なエリア。

絵に描いたような美しい景色を間近で楽しむことができます。東部は、市内唯一のテーマパーク「姫路セントラルパーク」が人気スポット。サファリ、遊園地、プール、アイススケートなどの楽しい施設が集まり、全国各地から観光客が訪れます。

市街地からは車で20分ほどとほどよい距離と、自然や人の温かさを感じながら自分のペースで暮らせる姫路市の中部エリア。生まれも育ちもこのエリアで、「大好きなこの場所に人を呼び込みたい」と「ザッパ村」という衣食住をトータルプロデュースする複合施設を作った野阪さんに、定住者の視点から見えたこの地域の魅力を尋ねました。



PROFILE
株式会社ZAPPA
経営者

野阪 愛由さん
姫路市出身

家族：夫、子ども3人

おしえてセンパイ！

Q1 この地域の可能性や魅力を教えてください。

私が生まれ育った太市は姫路中部エリアの中で最西端にあたり、人口の過疎化や管理放棄された森林など、あらゆる地域社会問題が懸念されています。一方で、自然が豊富という強みと市街地にほど近い立地を生かすことで、「暮らしの中の憩いの場」を実現でき、さまざまな問題解決につながるという可能性を感じています。

私は自分の生まれ故郷である太市エリアに観光客や移住者と呼び込むため、衣・食・住・福祉の4つの事業を興し、「ザッパ村」をつくりました。さらに、自然の保全活動を目的とした任意団体「石倉ザッパ村緑化委員会」を地域のひとと一緒に立ち上げ、「地域一丸」でこの村の自然を守っています。私の幼少期から変わらない地域の温かさも魅力の一つです。

Q2 太市エリアの特徴は？

ハイバスから近いのですが、少し村の中に入ると車の往来が少なく自然も豊富。さらに安心して子供を遊ばせられる公園もあり、毎日をのびのびと過ごせる環境が整っています。

小学校は全校生徒60人余りと少人数ですが、それゆえに生徒一人ひとりまでしっかりと目の行き届いた手厚い教育を受けることができていると思います。

Q3 移住希望者に向けて一言

この地域は2020年に市が実施する地域応援事業の活用をきっかけに、地元民のまちづくりに対する意識が変わり、今まさに良い方向に向かっています。「かけがえない自然と一緒に守ってきたい」という思いを共有できる人に移住してもらえたらうれしいです。



「桜山公園」や「ザッパ村」でマルシェやイベントを毎月開催。「人が集まる仕掛け」をいつも考えているんだとか



みんなの思い出の場所になったらと野阪さん。村内では子どもがかけ回ったり、音楽や自然と触れ合ったりする姿も

便利で快適！



「摩訶殿」は国の重要文化財にも指定！

平安中期に建立されたの教寺がある書写山。ロープウェイで「空中山歩」を楽しんでみては。

自然に囲まれた「星の子館」は全国でも数少ない「治まる児童館」。建築家・安藤忠雄氏が手掛けた建物としても有名です。

サファリもあるぞ〜

世界でも珍しい直径20mものドームを備えるプラネタリウム「姫路科学館」。自分で科学体験ができる楽しみもたくさん。

「姫セン」の愛称で親しまれる「姫路セントラルパーク」。遊園地では夏はプール、冬はアイススケートが楽しめます。

人気の「パン屋さん」も！

あじさいの景観は癒さる

姫路駅から岡山県新見市をつなぐ姫新線。通勤や通学に欠かせないこのエリアの重要な交通手段の一つです。

ロケット型の遊具が子どもに大人気！

2.7ヘクタールもの広大な面積を誇る市内最大級の公園「桜山公園」。春は満開の桜が咲き誇る市内有数の花見スポットです。



南部エリア

海岸が近く利便性にも優れたエリア

南部エリアは、東西に走る姫路バイパスや、西は網干から東は京阪神方面へとつながる山陽電車など交通のアクセスに優れています。

から流れ込む播磨灘は、潮の流れも比較的穏やかで、河川からの栄養も豊富。そのため、漁業も盛んです。

そして10月には「播州の秋まつり」と呼ばれる、地域一帯の神社で行われる祭りが有名です。豪華絢爛な屋台と氏子たちによる威勢のいい練り出しをひと見ようと、県内外から多くの観光客が集まります。

「両親と一緒に心ゆとりのある子育てをしたい」との思いで南部エリアにUターンしてきた瀧島さんに、移住後の暮らしや住み心地を聞いてみました。利便性とにぎやかさを兼ね備えたこのエリアならではの魅力にも注目です。

また臨海部は、鉄鋼や化学品、エレクトロニクス関連の大規模工場が建設され、県内有数の工業地帯となっています。一方で、姫路市の伝統的な地場産業であるマッチや鎖なども南部エリアを中心に製造されています。夢前川

にぎやかであもしろい



PROFILE
会社員

瀧島 恵さん
大阪市 → 姫路市

移住の時期：2020年4月
家族：夫、子ども2人

おしえてセンパイ！

- Q1 移住のきっかけを教えてください。
- 生まれてから高校まで姫路市に住んでいました。大学進学を境に実家を離れ、約10年。夫の単身赴任を機にUターンしました。私が神戸で勤務していることやワンオペの子育てに限界を感じていたこともあり、実家で両親と一緒に子育てができたこと。
- Q2 このエリアに住まいを決めたポイントは何か？
- 山陽電鉄とJRを使えば、姫路駅まで10分、神戸・大阪へ1時間弱。駅周辺にスーパーもあることで、効率よく買い物もできます。毎日が会社と家との往復なので、都心である必要がなく、いかに時短できるかがポイント。電車が混んでいないのも魅力です。
- Q3 このエリアに住んでみていかがですか？
- 近隣に、父の果樹園があり、休日はピクニックしたり、畑仕事したり。海岸では潮干狩りや、自然と身近に触れ合えるのも、ここならではの、ちょうどドライブすれば峰山高原でのスキーや赤穂でのキャンプも。高砂市や加古川市も近く、市民プールなど活用できるのも便利です。あと、家にも保育園の庭にも広い(笑)！
- Q4 どんな人におすすめのエリアですか？
- 南部エリアは特に、人のつながりも強く、この街みんなが子育てをし、見守ってくれる安心感があります。家事や育児、仕事、それをしつつも充足感がありますね。都会過ぎず、田舎過ぎない。子育て世帯を含め、あらゆる年代にとって不自由なく暮らせるエリアだと思います。





04

移住者の声

北野エリア

山あり川ありー自然とのふれあいを満喫！

2006年に、夢前町・安富町・香寺町などが合併し、現在の姫路北部エリアを形成しています。雪彦山や林田川など、豊かな自然に囲まれ、昔も今も変わらないのどかな景観が広がります。自然と近いロケーションでありながらも、学校までのアクセスも優れ、「自然の中でのびのびと子育てをしたい」という子育て世帯におすすめです。

夢前川の上流域に位置する夢前町は、飾磨郡の旧町。近畿地方から中国地方を東西に横切る中国自動車道が通っており、県外へのアクセスに優れています。姫路市街地も車で約40分のため、町民の多くが市街地まで車通勤をしています。

市街地までの距離も比較的近く、野山に囲まれた田舎暮らしが叶う「トコカイナカ（都会田舎）」として注目されている姫路北部エリア。大学進学とともに一度はこの地を離れたものの、「生まれ故郷を元気づけたい」とUターンを決めた吉田さんに、この地域の魅力を教えてもらいました。

PROFILE
播州姫路吉田農場 経営者

吉田 勝博さん

姫路市 → 赤穂市 → たつの市 → 姫路市

移住の時期：2021年2月
家族：妻、子ども2人

おしえてセンパイ！

Q1 Uターンまでの経緯を教えてください。

今住んでいるこの家に生まれて育ち、進学を機に赤穂市に移住。卒業後は、大学で学んだ「高齢者福祉と農業」の知識を生かすため、たつの市にある会社に就職し、米農家として生活していました。

そして、安富町を離れて約10年経ったときのこと。実家が所有する田んぼを管理してくれている親方農家から「高齢のため維持が難しい」との相談を受けました。せっかくなら自分の農地だけでなく継承者に困っている農地を一括で管理し、ふるさとを守る活動がしたいと思い、Uターン移住に踏み切りました。

Q2 他市から移住してきた家族の反応や住み心地は？

民家と民家の距離が比較的ゆったりしているため、多少にぎやかにしてもお互いに気になりません。むしろ、子どもが少ない地域なので子どもの声が聞こえると喜ばれるくらいです(笑)。車の通りが少ないので、子どもたちだけで外で遊ばせても心配は少ないですし、地域の見守りもあるので安心です。我が家では2頭のヤギを飼っているのですが、ふれあい動物園のように地域のコミュニケーションの場にもなっていて毎日楽しいです。

Q3 この地域の魅力を教えてください。

ここは山にも川にも恵まれているので夏はBQやホテル鑑賞、川遊びなど、都会に暮らしていたら非日常な自然体験が「日常的」に体験できるのが魅力です。田んぼの管理や学校、自治会、消防団など、地域一丸となっていく活動も多いので、人と人の距離がほどよく近くてアットホーム。子どもにとっても地域の人と挨拶や会話を自然に交わす習慣も身に付き、いいことばかりだと思います。



現在は市内の田んぼを100枚ほど管理する吉田さん。「こうした活動を広げ、この自然を守っていきたい」



敷地内や空き地の草むしりは2頭のヤギが担当。小さなふれあい動物園、として町内でも話題に

のどかで あたやか



日本酒のふるさととも呼ばれる播磨エリア。気候風土を生かした酒造りが現代まで受け継がれています。

季節や朝晩で表情が変わる



何でも話したい 雑貨+カフェ

「香草ハーブガーデン」(大自然と環境に配慮して育つハーブを活用した食品や化粧品を製造・販売しています)。



「かかし」の里もあるぞ

安富町の特産品である柚子は、果皮がきずいで包合して香り高さが特徴。秋のゆずは11月に収穫の最盛期を迎えます。



可憐な花に併せて、神社の神楽の舞で表情をなせる幻想的な景色が人気で、映えスポットとしても有名です。



「ヤコブ菜」が豊富で「夢前」の園芸(アジサイ、紅葉など)によって美しい花が咲きます。



地元野菜もおいしいぞ！



「日本三赤山」として知られる「雪彦山」。その険しい崖は朝晩の朝霧のロケーションとして有名です。

登山口にはキャンプ場も！



家島諸島トリー

瀬戸内海に囲まれた穏やかな島暮らし。

瀬戸内海に浮かぶ大小40余りの島から成る家島諸島。その内の「家島」「坊勢島」「男鹿島」「西島」の4島に約4000人が暮らしています。姫路市街地から車で約15分の飾磨港から出る定期船で30分ほど。「島暮らしに憧れてはいるものの、都会から離れすぎているのは不安」という人も暮らしやすい島です。

家島諸島の中で最も大きい「家島」は、地元民から「えじま」の名で親しまれている島。人口は2000人を超え、坂の斜面には住宅が建ち並びます。島には幼稚園などの教育機関があるため子育て世帯は通学への悩みを抱えることはありません。「坊勢島」は、単一漁港あたり

の漁船数が日本一と言われるほどの漁船が多く、漁師の力強さを感じる活気あふれる島。多いときで900隻ほどの漁船が所狭しと停留する漁港は「圧巻！」の一言に尽きます。島内の幼稚園・小学校・中学校では、少人数ゆえ手厚い教育を受け

ることができま

す。

「男鹿島」と「西島」は学校

こそありませんが、どちらも海水浴場や夕陽スポットがあり、

一度訪れたら帰りたくなる自然の美しさが魅力です。都会とは

どよい距離間で憧れの島暮らしが楽しめる「家島諸島」。東京と大阪で長年の都会暮らしを経て「坊勢島」に移住した山本

さんに、島暮らしの魅力を教えてくださいまし

ました。



PROFILE
 汽船会社勤務
 元地域おこし協力隊

山本 梨絵さん

大阪府 ➡ 東京都 ➡ 姫路市家島町

移住の時期：2017年10月
 家族：夫、子ども1人

おしえてセンパイ!

- Q1 移住のきっかけを教えてください。
- Q2 このエリアに住まいを決めたポイントは何かですか？
- Q3 このエリアに住んでみていかがですか？
- Q4 どんな人におすすめのエリアですか？



恵比寿神社の近くから見下ろした奈座港。岸壁にびっしりと漁船が停留する姿は圧巻



毎年11月に行われる「坊勢秋祭り」。島の豊かな実りと海上航行安全を祈願し、青年団長の威勢のいい掛け声に合わせて屋台を練り合う

ゆったり☆のんびりと

初代神武天皇が即位前に祈願をされたといわれる「家島神社」。境内は島の端端に位置し瀬戸内海国立公園に指定されています。

昔原道真公も参拝したとか

毎々8月第1土曜日に開催される「ぼうせーろんフェスタ」。1艇20人の漕ぎ手が白熱の展開を繰り広げます。

「清水公園」には海上警備のために江戸幕府が設けた番所が残っており、その跡は「監獄跡」と呼ばれています。

奥深い江が絶好の港に!

その日水揚げされたばかりの魚が味わえるのもこの島の魅力。島内外から新鮮な海の幸を求めて観光客が訪れます。

1000年以上の歴史をもつ家島神社の例祭である「家島天神祭」。幟を立てた豪華な船内で巫子が鳴り響きます。

巫女による神楽が島立ても

高さ8mの「頂上岩」

兵庫県下1、2位を争うほどの絶景高を誇る「家島」。この島には、この島の漁師の守護神である年野天がまつられています。

潮の香りに癒やされて